



31 創立 1984.7.10 / 認証 1984.8.6 国際ロータリー第2660地区 大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閘園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分 / 例会場：大閘園
会長：谷 康平 / 幹事：木村和雄 / SAA：清水正憲
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/



本日の例会

〈第1477回〉 2015年7月21日(火) 本年度第3回

卓話

イニシエーションスピーチ

担当：巽 会員

■ロータリーソング
奉仕の理想

■ランチタイムミュージック
この広い野原いっぱい

次回の例会

7月28日(火)

次回卓話

フリートーク

前回の報告

会長インフォメーション <PRESIDENT INFORMATION>

会長：谷 康平

毎年7月17日、京の都では《祇園祭→ギオン》が本番を迎えます。祇園祭は四条の《八坂神社→ヤサカ→ヤッホーのヤ→ヤハウエ=神》のお祭りで、《平安京→へいあんのみやこ→エルシャロム→エルサレム》で869年疫病が猖獗を極めた後に、都に平安が戻ってきた事がその始まりとされています。又656年朝鮮半島から渡来した八坂氏を作ったとされる八坂神社にとって大切なものは、《井戸の水→エデンの園には4つの川が流れており、その一つの名をギホンと言います》なのです。

これらをまとめますと、《平安京の八坂神社は井戸の水が祀られており、その辺りを祇園と言ひ、7月17日に祭のハイライトが毎年行われている》のです！

造物主ヤハウエが最初のヒトであるアダムを土地のちり

から創り、10代目のノアの頃には、《ヒトは、嘘をつく・騙す・嫉む・殺すなど》神の意に反する事ばかり。唯一まともなノアに方舟を造らせて、ノア一族と全ての罪無き生き物の命を守り、出来の悪い人間を抹殺すべく起こしたのが、あのノアの洪水だったのです！

全てが抹殺された大地に再び平和が訪れたのが、第7の月の17日でした。そしてこの日、京の都で祇園祭！京都の歴史の事情通は《祇園祭や八坂神社は外国からやってきた》と公言しています。シルクロードの東端は唐の長安ではなく、平城京であった事を忘れてはなりません！《バイブルの民が日本列島に来ていた？》

ちょっと早い真夏の夢物語でした。猛暑に負けないように、睡眠と水分補給をお願い致します。

人にして貰いたいと思う事は、何でも人にしなさい

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「人にして貰いたいと思う事は、何でも人にしなさい」

7月18日(土) クラブ米山奨学委員長、会長エレクト、幹事、カウンセラー研修会
山本米山奨学委員長、木村幹事出席致します。

- *IM7組 大阪南西ロータリークラブが6月末日で解散されました。
- *クラブアッセンブリー報告書の行事予定表の訂正 9頁 2000~2001年度年末会員数 57名→51名 31頁11月45日 → 11月15日 32頁1月12日、19日の卓話担当を入替え
- *7月ロータリーレートは1ドル124円に変更されました。
- *観月会の日程を当初9月26日としておりましたが、10月24日に変更になりました。

〈7月理事会報告〉

前年度末の臨時理事会にて、6月30日付で岡田会員が名誉会員となることが承認されました。

1. 第1~6回までの理事会承認事項を一括承認された。
2. 鶴見パークセンターよりアーモンドの樹が3本枯れている旨の報告があり、条件付きで追加植樹する事が承認された。時期については後援事務所と打ち合わせる。
3. 観月会の実施日を9月26日、27日を予定する。

ロータリーの友の7月号は、先週に皆様に届いておりますのですでに読まれた方が多いと思いますが、2~3掲載記事を紹介させていただきます。新年度のスタートですので2015~16年度国際ロータリー会長ラビンドラン氏のメッセージおよび今年度のテーマが掲載されております。私達がロータリーを通して捧げることは、いずれは自身への贈り物になるのです。私達には選択肢があります。授けられたものを自分だけのものに留めるか、またそれを生かして自らが「世界へのプレゼント」となるかです。この機会を逃がさずに生かして「世界へのプレゼントになろう」をテーマに活動していきましょう。2015~16年度の私たちのテーマは「世界へのプレゼントになろう」です。

次に当地区の立野純三ガバナーの人となりを紹介しております。一見堅そうで気難しそうな風貌ですが、笑顔はえびすさんか寿老人と言われ女性受けも上々、周りには常に人脈が出来、サポーターが集まる。とにかくいろんな役職を嫌な顔をせず引き受けてくれるロータリアンの鑑のような人であると書かれております。当クラブの創立30周年事業にもパネリストを気持ちよくお引受けいただいたと聞いております。

NGO法人「南の島から」理事長崎山克彦氏の2600地区IM・会員セミナーの基調講演の要旨が掲載されております。23年前には現金が使われていなかった南の島フィリピンのカオハガン島のお話、そしてそこで実施されている事業のお話はとても興味深いものであります。ロータリアンの皆さん、「ロータリーの友」は積読にならないよう、是非目を通して頂きたいと思ひます。

7/14例会に於ける委員会報告につきまして下記報告申し上げます。

- ① 観月会の開催につきまして、本年9月の末を予定としてご案内しておりましたが、手配の状況や気候などを考慮し、最終的に10月24日(土)~10月25日(日)で開催したいと思います。日程の変更をお願いします。
- ② 新入会員 巽 健一氏の歓迎会を7月28日(火)に開催しますので会員の皆様に多数のご参加をお願いいたします。

期日:平成27年7月28日(火)
場所:ホテルモントレグラスミア大阪 22階
会費:お一人様7,000円

(注、当日キャンセルの場合は会費の返金が出来ません)

NIKONIKO箱

¥12,000.- 累計 ¥62,000.-

- 巽 会員 7月7日の入会式、有難うございました。今後共、皆様のご指導宜しくお願い致します。
- 佐藤 会員 山川さんへ「イヴレスの仕事」最後まで読ませていただきました。仕事の事、家庭の事などよく分かりました。
- 大見 会員 子供達が夏休みに突入してしまいました。親子でお世話になります。皆様暑いですが、しっかり水分補給して熱中症に注意してください。
- 谷 会長 来る7月17日、娘秀真(ほつま)が13歳になります。平安の都では誕生日を祝って、〈祇園祭〉が催されます。！？
- 笹野 会員 休むは、早退するは手のつけようがありません。谷会長年度のスタートを祝して。

卓話

私の仕事

担当:発 会員



ふるさと納税で被災地支援

担当：秀島会員

「ふるさと納税」という名前は聞かれたことがあると思いますし、制度の概要もご存じの方が多いかと思えます。しかし、実際にふるさと納税をしておられる方は統計にも表れている通りまだまだ少ないのが現状です。地方創生は安倍内閣の看板政策の一つであり、地方出身者にとってふるさと納税は、使い方を指定できるなど精神的な満足感があり物質的にもメリットが大きく、デメリットは殆ど無いはずですが何故盛り上がらなかったのでしょうか。

僕も関心は持っていましたが、実行してこなかった最大の理由は手続きが面倒そうに思えたからです。しかも、自己負担増の無い上限金額が住民税の約10%と少なく、加えて熱心に取組んでいる地方自治体はそれほど多くなかったことも理由です。

手間に比較して効果が少なそうに思えて二の足を踏んでいたのが実態です。

この環境は以下のように最近では大きく変化してきており、今年ふるさと納税元年になりそうです。

・利便性が格段に向上、上限金額は倍増

ふるさと納税の制度は、第1次安倍内閣の当時菅義偉総務相（現官房長官）が導入したもので、都道府県・市区町村に対する寄附金のうち2,000円を超える部分について、一定限度額まで、原則として所得税と合わせて全額が控除される仕組みです。

平成21年度（2009年度）から実施されたのですが、以下のように推移しており、震災で東北への寄付者が激増した平成24年度を除いて低調です。地方税収は約35兆円ありますので、6年間の平均でその10%の3.5兆円（寄付控除限度額）の0.3%程度しか利用されていないことになります。

平成・年度	21	22	23	24	25	26	合計
寄付者数 万人	3	3	3	74	11	13	108
寄付額 億円	73	66	67	649	130	142	1126
控除額 億円	19	18	20	210	45	61	373
一人当たり 万円	24	22	22	9	12	11	10.4
控除額/寄付額	26%	27%	30%	32%	35%	43%	33%

但し、震災後は認知度が大幅に高まっていることや、寄付額に対する控除額の上昇傾向を見ても、制度を理解したうえで利用する人が増えていることが伺われます。

こうした流れの中で、インターネットを利用した「ふるさと納税ポータルサイト」が出てきました。代表的なものには「ふるさとチョイス」がありますが、氏名・住所などの情報を一度登録すれば繰返しの入力不要となっています。あとは、クリックを繰り返すだけで、地域や寄付金額を変えたりして自分が気に入るページにたどり着けるようにサイトが工夫されています。

利便性の向上には、自治体が前向きに取り組み始めた

ことも寄与しています。お礼の品に地域独自の産品を揃えたりクレジットカード決済を導入するなどです。寄付は何回でも受け付ける（お礼の品はその度に送付する）、寄付者の指定でお礼の品を本人の住所以外に送る（贈答品対応）などで魅力を高めている自治体もあります。

・平成27年度から上限金額が約2倍、確定申告無しの寄付も可能に
今年度からふるさと納税制度が拡充されました。地方創生の推進のためにも、安倍内閣はこの制度の良さを更に充実させようとしているようです。

大きく変わった点は、①住民税のおよそ1割程度だった還付、控除額が2割程度に拡大しました。また、②確定申告を行わない人も年間に5自治体までの寄附であれば、控除を受けられるようになりました。確定申告を行わない一般納税者にとって従来のネックが解消されます。

・被災地への支援にも利用価値が高まる

各地での災害発生に当たっては、赤十字やNHKなどから寄付の呼びかけが有りますが、寄付したいと思っても手間がかかることが難点です。また、寄付する団体を迂闊に選ぶと何割ものピンハネをされたうえで、現地に届く金額はかなり目減りすることも懸念されます。

ふるさと納税は、全額が寄付先の自治体に届くこと、お礼の品をの原価や製造費は殆どが地元経済に還元されることが想定されます。また、納税者はお礼の品を目の前にして、被災者の苦勞を偲んだりできますし、親近感が湧いて機会があれば現地へ旅行したいというモチベーションも湧いてきます。

地元とすれば、目を向けてくれた納税者に対する観光や特産品をアピールする絶好の機会であり、寄付金が自治体の財政を潤すのみならず副次的な経済効果が期待でき、災害復興へ向けた具体的かつ効果的な支えになります。

東北大震災直後にふるさと納税が約10倍に急増したわけですが、一人（口）当たりの寄付額は半分以下になっています。これは、必ずしも大口納税者ではない方々が、被災地支援の意図を込めて寄付されたものと思われます。初めてふるさと納税をする人も多かったのではないのでしょうか？

今後の被災地支援には、この制度を利用した一般大衆による寄付活動が大きな力になってくる予感がしています。

前回の出席報告		(7月14日 1475例会)	
会員数	32名	ビジター	1名
(内出席規定免除 10名)		ゲスト	2名
出席会員	22名中 16名	出席総数	25名
出席免除会員	10名中 6名	前々回 6/30 M/U	0名
出席率	22/28 78.57%	修正出席率	81.25%

担当：秀島会員



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御国に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に栄えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
おゝロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にゃ おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱい友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー